

Neue Heizung für den Altbau

Referent Robert Hrasky

Als umweltbewusstes, engagiertes Mitglied einer großen Familie mit mehreren Häusern, Firma und Geschäftshaus konnte ich einige energetische Projekte planen, beim Bau begleiten und betreiben. Durch verschiedene Gegebenheiten und Wünsche sind viele Formen der Energiegewinnung zum Teil mit Haussanierungen in meinem Verantwortungsbereich umgesetzt worden.

Natürlich sind diese Projekte nicht ohne kontroverse Diskussionen mit den Beteiligten realisiert worden. Auch Rückschläge und "kleinere Katastrophen" mussten wir hinnehmen.

Ich bekomme nicht nur Rückmeldung über Kosten, Probleme und Nutzen sondern auch Infos bzgl. der Praxistauglichkeit und weiter anfallende Kosten, wie z.B. der Wartung, Reparatur, etc.. Dies kann ich recht schön vergleichen und mittlerweile auch gut für die Zukunft einschätzen.

Durch ein technisches Studium und Interesse an der Technik, kann ich mir auch fachlich einen Überblick verschaffen und auf Augenhöhe mit Architekten, Heizungsfirmen und Energieberatern verhandeln.

So sind unter meiner Mitwirkung:

- ein BHKW (Geschäftshaus)
- 2 Pelletheizungen, mit Solaranlage zur Heizungsunterstützung und Warmwassererzeugung
- sanierte Ölheizung mit neuer Solaranlage
- Wärmepumpe + Stromerzeugung über Solarmodule
- Lüftungsanlage, mit Wärmerückgewinnung
- Gasbrennwert – Heizung
- bauliche energetische Maßnahmen zu oben genannten Maßnahmen

realisiert worden.

